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Pollution de l’Aude : origine trouble  
Depuis le 1er août, affirment les Matemalais riverains du fleuve Aude, une odeur d’œuf pourri est présente 
dans le village. Le 15 août, l’eau devient saumâtre et les rochers posés dans le lit se teintent de couleur 
rouille.  

 

« Cette coloration due aux oxydes métalliques est impressionnante mais pas forcément grave » rassure l’un des 
techniciens de la Direction Régionale de l’Environnement, de l’Aménagement et du logement (DREAL), 

À l’aval du barrage 

Ce mardi, deux agents ont procédé aux analyses hydrologiques et faunistiques qui consistent à observer l’eau, 
sa température, son acidité ainsi que les sédiments et la présence de vertébrés benthiques (mollusques, larves 
d’insectes qui vivent au fond de l’eau sous les pierres). La veille, enfin, des techniciens de la police de  l’eau 
ont procédé à des prélèvements à des fins d’analyses chimiques sur deux points de contrôle d’où il est ressorti 
que dès le déversoir du barrage, les fonds de l’Aude sont en rouille : « Lorsque l’on soulève une pierre, 
habituellement dans la rivière cela grouille de vie. Ici il n’y a que quelques invertébrés résistants » constatent 
les techniciens de la DREAL. Une couche épaisse d’un demi-centimètre, de bactéries et de matières minérales 
recouvre les cailloux. Apparemment ce ne sont pas des cyanobactéries, ce qui est rassurant. 

Mais la disparition massive des invertébrés a un effet catastrophique sur la chaîne alimentaire, dont font partie 
truites et desmans, une espèce endémique protégée. Le deuxième point de contrôle a été réalisé à hauteur du 
pont de Creu. L’eau y est plus claire, moins acide, pratiquement pas de rouille sur les pierres de fond, présence 
riche d’invertébrés, donc, à première vue, pas d’impact polluant. 

Que s’est-il réellement passé, seules les analyses pourront le dire. Mais il faudra encore attendre. Interpellé par 
les élus, EDF, qui gère le barrage, n’a pas souhaité commenter. « On ne sait pas, on a fait comme d’habitude… 
» s’est vu répondre Michel Garcia, maire de Matemale : « Ce qui est regrettable, c’est que toutes ces analyses 
ne soient réalisées que deux semaines après l’alerte que j’ai donnée à toutes les administrations concernées ». 
Le mystère reste entier. 
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